

Recibe el Premio Nobel de la Paz y supera al mandatario estadounidense Trump

# RECONOCIMIENTO MUNDIAL A MACHADO... & MARCA SALIDA DE MADURO?

### CENTRO DE RECICLADOS MÉXICO





### ESPACIOS PARA CRECER

contacto@soller.mx

2025 PULPO POLÍTICO

MARTES 14 DE OCTUBRE DE 2025

### > Recibe el Premio Nobel de la Paz y supera al mandatario estadounidense Trump

### Reconocimiento mundial a Machado... ¿marca salida de Maduro?

La distinción es un golpe fulminante para el gobierno de Nicolás Maduro, quien -tarde o temprano- tendrá que dejar el poder, expresa María Corina \* Gerardo Fernández Noroña critica el galardón otorgado a la opositora venezolana



### **MARCO ANTONIO FLORES\*\*\***

Los firmantes son responsables de sus artículos

l pasado viernes 10 de octubre, el Comité Nobel anunció que el galardón de la paz para este 2025 sería otorgado a María Corina Machado Parisca por su labor en la promoción de los derechos democráticos en Venezuela y "por su lucha para lograr una transición justa y pacífica de la dictadura a la democracia".

Con el Premio Nobel de la Paza Machado Parisca, surge una esperanza de que el país sudamericano vuelva a vivir en paz, en un ambiente de libertad y democracia, para que acaben los asesinatos políticos que, desde que Hugo Chávez tomó el poder en 1988, se estiman en diez mil, así como miles de desapariciones forzadas y ejecuciones extrajudiciales.

Este reconocimiento convierte a María Corina en la "virtual" 'mejor presidenta del mundo'. Si bien su ambición personal nole da para desear el poder, su indiscutible liderazgo ahora es revalidado y reconocido por todos los países democráticos del mundo.

A Edmundo González se le considera el presidente legítimo de Venezuela desde julio de 2024, cuando ganó las elecciones presidenciales y cuyo abrumador triunfo fue desconocido por el dictador Nicolas Maduro, con una de las represiones más cruentas en contra de la mayoría del pueblo venezolano.

La gran artífice de esa victoria de la democracia en Venezuela fue, desde el principio, María Corina Machado, cuyo liderazgo llevó de la mano a Edmundo González.

Ella prefirió sacrificar el protagonismo personal en aras de su vocación democrática. Amenazada y perseguida por el gobierno de Maduro, lleva un año escondida en la clandestinidad.

El Premio Nobel es un reconocimiento al pueblo venezolano, a su valentía, resiliencia y resistencia para liberarse de una narcodictadura, que lo ha sometido durante 26 años y que ha obligado a casi 10 millones de venezolanos a abandonar su país.

El galardón del Comité Nobel para Corina Machado es una lección para otros países que viven bajo el yugo de la dictadura, como Cuba y Nicaragua, y a otras naciones que con gobiernos populistas de izquierda

han estado cerca de esa ruta, como Bolivia, Colombia, Ecuador, Perú, y en menor grado -hasta ahora- Brasil, Chile y México.

Una lección para que los países de Latinoamérica sigan viviendo con las instituciones democráticas republicanas, como la separación de Poderes, el Estado de Derecho, la transparencia y con respeto a todas las libertades fundamentales, como la libertad de expresión y de prensa, y la garantía de elecciones libres y democráticas.

Este Premio Nobel dejó sorprendido para quien se autoproclamaba como el merecedor del mismo, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, con motivo de su plan de paz para Gaza en los últimos días.

Trump, con la violencia y represión que ejerce contra los inmigrantes, se convierte en "candil del mundo y oscuridad de su casa".

El mandatario de la Unión Americana confirmó la tarde del viernes pasado que habló con Machado y calificó la conversación como "muy agradable".

"La persona que realmente ganó el Premio Nobel me llamó hoy y dijo: 'Estoy aceptando esto en tu honor, porque realmente te lo merecías'", expresa Trump.

"Fue algo muy agradable de hacer. No le dije 'entonces dámelo a mí', aunque creo que ella podría haberlo hecho. Fue muy agradable", bromeó el mandatario estadounidense.

"He estado ayudando a Machado Parisca en su camino", agregó Trump.

"Venezuela necesita mucha ayuda, la situación es muy complicada. También podría decirse que el premio se otorgó para 2024 y yo era candidato presidencial en ese año", comenta Donald... y sí tiene razón, pues el Premio Nobel se decide en enero de cada año y no en los meses previos cuando se revelan a los ganadores.

Funcionarios del gobierno de Trump han elogiado previamente la labor de María Corina Machado. Además, la administración ha denunciado en reiteradas ocasiones al gobierno de Maduro y ha desplegado una presencia militar en la región para combatir el narcotráfico, una campaña que, según analistas, busca debilitar y eventualmente desplazar a Maduro del poder.

El senador Marco Rubio, junto con otros legisladores, incluido el actual embajador de Estados Unidos ante la ONU, Mike Waltz, nominó a Corina Machado para el Premio Nobel de la Paz en 2024.

"En nuestro trabajo como legisladores que luchan por la democracia y los derechos humanos ante regímenes dictatoriales en el hemisferio occidental y más allá, rara vez hemos sido testigos de tanto coraje, altruismo y sólido sentido de la moralidad como en Machado", escribieron los legisladores en una carta en noviembre de 2024.

"El liderazgo valiente y desinteresado de Machado Parisca, y su dedicación inquebrantable a la búsqueda de la paz y los ideales democráticos, la convierten en una candidata muy merecedora de este prestigioso premio", añadieron los legisladores de Florida.

El presidente Trump, antes de su toma de posesión en enero, dijo que María Corina Machado era una luchadora por la libertad que "idebe mantenerse segura y viva!".

El viernes pasado, Corina Machado dedicó su Premio Nobel "al pueblo de Venezuela y al presidente Trump por su apoyo decisivo a nuestra causa".

### SUS PALABRAS TRAS RECIBIR EL GALARDÓN

En entrevista con el diario español "El País", al ser cuestionada sobre el significado que tiene este premio en un momento en que Venezuela atraviesa una de sus etapas más críticas, dijo: "Nunca hemos estado tan cerca de la libertad como en este momento. Hemos intentado todo lo que está en nuestra Constitución para poder preservar las libertades y después recuperar la democracia una vez que el régimen acabó con todas las instituciones y los derechos. Hemos protestado y nos han atropellado, atacado, agredido; hemos ido a elecciones, derrotamos el

régimen y se robaron la elección. Hemos estado en múltiples procesos de negociación y el régimen en todos ha incumplido su palabra. De modo que estamos en un momento en el que hemos entendido que sólo la coordinación de fuerzas internas y externas frente a una estructura criminal es lo que permitirá que Venezuela pueda avanzar en la transición democrática. Y estamos en el umbral de ello".



Edmundo González, considerado el presidente legítimo de Venezuela.



El Premio Nobel es también un reconocimiento al pueblo venezolano.



Donald Trump felicita a Machado Parisca y expresa: La he estado ayudando en su camino.

### MARTES 14 DE OCTUBRE DE 2025

--- ¿Cuál es su postura frente a los ataques y las maniobras militares de Estados Unidos frente a las costas venezolanas? ¿Teme que puedan poner en riesgo una solución pacífica en Venezuela?

"La única manera de que una estructura criminal finalmente ceda y acepte que tiene que irse es cuando le cortas sus fuentes de financiamiento. Esto es un régimen que se ha financiado del narcotráfico, del



Nicolás Maduro decide si lo toma o lo deja, pero va a salir con o sin negociación, advierte la Premio Nobel de la Paz.



Sin comentarios de la Primera Presidenta sobre el galardón otorgada a María Corina.



Fernández Noroña calificó el reconocimiento a la opositora venezolana como un acto autoritario.

contrabando de oro, de armas, de seres humanos, del mercado negro, del petróleo. En el momento en que esos flujos comienzan a cerrarse, las estructuras empiezan a crujir. Eso es lo que está pasando en Venezuela hoy y eso es lo que tenemos que entender. Toda la gente que decía que no había que construir amenaza creíble, que no había que poner la fuerza por delante, pues fíjese todo lo que está ocurriendo. Eso ratifica lo que hemos dicho durante años: La libertad hay que conquistarla y frente a una tiranía de este tipo, requiere fuerza moral, espiritual y física. Estamos frente a la posibilidad real de que Venezuela realmente se libere y avance a una transición que va a ser ordenada, porque el 90% de la población quiere lo mismo. Que no nos digan que esto puede ser Libia, Afganistán o Irak, esto no tiene nada que ver".

--- ¿Cuáles son los términos de esa transición? ¿Cómo la vislumbra?

"Los venezolanos tienen confianza en que vamos a llevar adelante un proceso que va a poner a la gente en el medio, la verdad y la justicia. Pero hay que tomar acciones para facilitar este proceso. Las tomaremos y las presentaremos con absoluta rigurosidad y transparencia. Transparencia ante el país. No hay nadie más interesado que yo en que este proceso avance rápido, de manera ordenada y con el menor costo posible. Maduro decide si lo toma o lo deja, pero va a salir con o sin negociación.

### REACCIONES DE SHEINBAUM Y FERNÁNDEZ NOROÑA

La Primera Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo se negó a felicitar a Machado.

En su Mañanera del Pueblo, la Mandataria fue cuestionada en al menos dos ocasiones sobre el tema, pero en ninguna de ellas dio una respuesta detallada.

Primero se le preguntó sobre la destitución de Dina Boluarte como presidenta de Perú y sobre el Nobel de la Paz para Machado Parisca.

Sheinbaum Pardo respondió sobre la situación en Perú al exigir un juicio justo para el expresidente Pedro Castillo, pero, en cambio, se abstuvo de hacer algún comentario sobre María Corina Machado.

Sólo se limitó a expresar: "Nosotros siempre hemos hablado de la soberanía y autodeterminación de los pueblos. No solamente por convicción, sino porque así lo establece la Constitución. Y me quedaría hasta ahí el comentario".

Tras un breve silencio, la titular del Poder Ejecutivo federal sólo agregó la frase "Sin comentarios" y dio por finalizado el tema.

En cambio, el senador Gerardo Fernández Noroña, reconocido por ser fan de Nicolás Maduro, desató polémica al criticar el Premio Nobel de la Paz otorgado a la opositora venezolana Corina Machado, reconocida por su lucha por una transición pacífica hacia la democracia en Venezuela.

En su cuenta de X (antes Twitter), el legislador lanzó una dura crítica contra quienes celebraron el galardón.

"La derecha mexicana está en su máximo éxtasis con el nombramiento de Machado como Nobel de la Paz... ¡Extrema izquierda! No demuestres tu ignorancia de tan fea manera", escribió.

Fernández Noroña calificó el reconocimiento como un acto autoritario y añadió con ironía: "El próximo año le darán el Premio Nobel de la Paz a Alito Moreno y a Lilly Téllez. Ciertamente, el mundo al revés".

Así se expresaron dos de los principales líderes de la "izquierda" que gobierna México. Reza el refrán popular: "Dios los hace y ellos se juntan".

Para muchos expertos, el reconocimiento a María Corina Machado Parisca es una distinción también al movimiento opositor que encabeza y todo indica que, tarde o temprano, vendrá la salida de Nicolás Maduro del poder venezolano. Al tiempo.

\*\*\*Académico y consultor.

SILENCIO ROTO 2025

2025 SILENCIO ROTO

MARTES 14 DE OCTUBRE DE 2025

### MARTES 14 DE OCTUBRE DE 2025

### > Preocupante unas amenazas de muerte contra cuatro profesoras de la Facultad de Química

### por el hecho de "ser mujeres" Siembran terror en la UNAM

De política, escándalos y cosas peores: Gerardo Fernández Noroña, Carlos Ferreyra, Hugo Eric Flores...



### **EMMA ESPÍNDOLA**

Los firmantes son responsables de sus artículos

lhorizonte de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) es oscuro. Prevalece una bruma intimidatoria para desestabilizarla. Con crímenes, amenazas de

bombas, desafíos de muerte, provocaciones de violencia y cierre de planteles, se siembra desequilibrio.

La comunidad universitaria es víctima de ataques y acciones orquestadas desde el exterior para alimentar la perturbación.

En días recientes más de la mitad de los 50 centros o facultades que conforman la Universidad Nacional Autónoma de México realizó paros, suspensión de clases o tuvieron actividades a distancia por preocupaciones por la seguridad.

Desde hace años la UNAM lucha contra la violencia de género, pero en la actualidad se han registrado intimidaciones contra profesoras, personal académico y la grey estudiantil.

En el paquete de coacciones se incluye que en el Colegio de Ciencias y Humanidades plantel Sur haya sido asesinado un alumno de 16 años y herido un trabajador.

Tienen que sumarse advertencias de colocación y estallamiento de bombas, que fueron el motivo para que planteles universitarios fueran desalojados y suspendieran actividades.

Al analizar los acontecimientos, puede concluirse que esas acciones son orquestadas fuera del campus de la Máxima Casa de estudios y que no son producto de la casualidad.

Los ataques que enfrenta la UNAM son sistemáticos para perturbar los programas académicos y sembrar una ola de terror.

Hugo Concha, abogado general de la Universidad, ha destacado que lo más preocupante son unas amenazas de muerte contra cuatro profesoras de la Facultad de Químicas por el hecho de "ser mujeres". Los mensajes llegaron por redes y correo electrónico.

Durante reciente reunión en la Comisión de Seguridad del Consejo Universitario, el rector Leonardo Lomelí se comprometió a garantizar la integridad de la comunidad universitaria y a brindar atención psicológica a quienes lo requieran.

También dijo que se procederá legal y disciplinariamente contra quienes han sembrado la inquietud en planteles.

Los niveles de inquietud, producto de los

actos vividos en los planteles universitarios, han escalado al grado de que la Primera Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirma que el gobierno prepara a nivel nacional la creación de "espacios seguros", en donde los estudiantes puedan denunciar o se traten asuntos relacionados con las redes sociales y grupos que se están generando a partir de ciertos fenómenos.

La población estudiantil de la UNAM en el primer semestre de 2025 era de 373,682 alumnos, a los que se suman 42,615 académicos.

En 2022, la población total de la comunidad universitaria (estudiantes, académicos y administrativos) ascendía a 441,533 personas, siendo la mayoría 83.7% estudiantes.

La UNAM tiene 21 facultades, que incluyen la Facultad de Arquitectura, la de Ciencias, la de Derecho, la de Medicina, y las Facultades de Estudios Superiores (FES) Acatlán, Aragón, Cuautitlán, Iztacala y Zaragoza, entre otras.

Estas facultades conforman la oferta académica de nivel superior de la universidad, junto con otras escuelas y centros de investigación.

Además, tiene una oferta de más de 130 carreras y licenciaturas en total, distribuidas en cuatro áreas del conocimiento: Ciencias Físico-Matemáticas y de las Ingenierías; Ciencias Biológicas, Químicas y de la Salud; Ciencias Sociales, y Humanidades y de las Artes.

Las carreras con mayor demanda laboral en México, según fuentes recientes, incluven Administración, Contabilidad, Derecho, diversas Ingenierías (Sistemas, Industrial, etc.), Medicina, y áreas de Ciencias de la Computación y Tecnología.

Las anteriores profesiones son las que presentan mayor número de ocupados y son altamente valoradas en el mercado laboral.

Al observar ese universo, puede concluirse que las provocaciones sistemáticas en contra de la comunidad universitaria forman parte de un plan estratégico para sumirla en el caos.

Y es que la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) es una universidad pública mexicana destacada. Mantiene una tasa de aceptación muy selectiva, debido a una alta demanda y a su carácter público, laico y gratuito.

Tiene la mayor matrícula estudiantil de todas las universidades de América Latina v cuenta con uno de los campus más grandes del mundo.

Fue fundada en 1910 como Universidad Nacional de México por proyecto de Justo Sierra y obtuvo su autonomía en 1929. Esto le otorga la capacidad de autogestionar su presupuesto, administración y currícula sin interferencia gubernamental.

Como propósito fundamental tiene que estar al servicio del país y de la humanidad, formar profesionistas útiles a la sociedad, organizar y realizar investigaciones cientí-

ficas, principalmente acerca de las condiciones y problemas nacionales, y extender con la mayor amplitud posible los beneficios de la cultura y la ciencia.

Básicamente la universidad autónoma es una corporación pública, descentralizada del Estado, basada en los principios de libertad de cátedra y de investigación, inspirada en todas las corrientes del pensamiento, sin tomar parte en actividades militantes y derrotando cualquier interés individual.

Quizá por esos principios buscan convertirla en "caldo de cultivo" para fortalecer la figura de "porros" egresados que quieren utilizarla como trampolín para consagrar sus aspiraciones políticas.

En fin, el reto es mayúsculo y habría que pensar en que el proyecto de Nación NO debe tener como objetivo destruir o desestabilizar un semillero de profesionistas y pensadores libre.

A ver quién toma el toro por los cuernos.

El Senado de la República sigue convertido en un "ojo de huracán": Hubo realización de eventos privados que organizaron colaboradores de legisladores, pero que fueron negocios personales en contubernio con "empleados fantasmas".

También un fuerte gasto para pagar hospedaje de familiares de quienes tomaron protesta como juzgadores, presencia policial en el interior del recinto legislativo... Ya hasta flojera da mencionarlo, pero Gerardo Fernández Noroña

sigue entrampado en llevarle la contraria a la doctora Sheinbaum Pardo.

Parece un duelo de fuerzas que no deja espacio para saber quién ganará... Triste noticia saber que Carlos Ferreyra, un grande del periodismo, dejó de existir.

Por comentarios de mis padres y familiares me entero que fue un profesional de alta investidura en terrenos de los medios informativos... Algo o mucho, pero mucho, sabrá el diputado Hugo Eric Flores cuando sostiene que el 70 por ciento del territorio mexicano está gobernado por grupos criminales.

Es contundente afirmar: "No nos engañemos, el crimen organizado pone a los presidentes municipales". Más que irresponsable y temeraria la tesis quien preside la Comisión Jurisdiccional (donde se analizan los desafueros) de la Cámara de Diputados; fue delegado de Programas para el Desarrollo en el estado de Morelos, presidente del Partido Encuentro Social y funcionario del gobierno federal. Ah, también es académico. Por lo tanto, debe entenderse es persona informada y que no habla por hablar. A lo mejor en un diálogo con la Fiscalía General de la República puede aportar mayores elementos para reconocerle su sapiencia. Tras las dimensiones adquiridas por sus comentarios, no habrá el pretexto de que es un invento de los periodistas. Sabe perfectamente que sus comentarios deben estar sustentados en la experiencia profesional. Ojalá ilustre a los investigadores que deben tenerlo presente.



¿Quién tomará el toro por los cuernos?



Gerardo Fernández Noroña sique entrampado en llevarle la contraria a la Primera Presidenta



Sique el Senado en el ojo del huracán.



Su partida, una triste noticia.



Hugo Eric Flores lo confirma: México es un narcoestado

MARTES 14 DE OCTUBRE DE 2025

### > Fin a la guerra en Gaza

### iHistórico acuerdo de paz!

En el documento firmado, las partes se comprometieron a la implementación progresiva de garantías de seguridad para ambas poblaciones civiles, la facilitación de ayuda humanitaria, la reanudación de suministros básicos y el diseño de un mecanismo para el futuro gobierno interino de Gaza



### **GAEL BUENDÍA CORRESPONSAL**

Los firmantes son responsables de sus artículos

onald Trump, presidente de Estados Unidos, anuncia este lunes 13 de octubre la firma de un acuerdo con los líderes de Egipto, Qatar y Turquía para garantizar la implementación del acuerdo de paz que pone fin a la guerra en Gaza tras más de dos años.

"Hemos logrado lo que todos decían que era imposible. Por fin tenemos paz en Oriente Medio", expuso Trump tras la ceremonia de rúbrica llevada a cabo en el balneario egipcio de Sharm el Sheij, en una cumbre centrada en el conflicto palestino-israelí y sus consecuencias humanitarias.

La jornada culminó con la suscripción conjunta de una declaración formal para facilitar el cese de hostilidades y abrir paso a una negociación política entre las partes enfrentadas en Gaza.

"Juntos hemos logrado lo que todos decían que era imposible". reiteró Trump.

El presidente estadounidense destaca el carácter histórico de la iniciativa ante líderes internacionales en Sharm el Sheij, donde se estableció el compromiso de cese del fuego, intercambio de rehenes y organización de una conferencia internacional sobre recuperación y desarrollo.

La agenda de la cumbre contempla la reactivación de los sistemas de salud, educación y energía del territorio, ampliamente afectados por los bombardeos y los meses de enfrentamientos armados.

En el documento firmado, las partes se comprometieron a la implementación progresiva de garantías de seguridad para ambas poblaciones civiles, la facilitación de ayuda humanitaria, la reanudación de suministros básicos y el diseño de un mecanismo para el futuro gobierno interino de Gaza.

del sufrimiento en la región" y pidió la colaboración internacional para

El pacto reconoce la posición de los países árabes como garantes del proceso y les otorga un papel clave para interceder en nombre de las comunidades palestinas y monitorear el respeto al alto el fuego.

Las autoridades de Egipto, Qatar y Turquía reafirmaron su disposición a cooperar en el seguimiento de los compromisos y contribuir a la transición política y la estabilidad en Gaza.

Durante la cumbre, también quedó sentado que los trabajos para la reconstrucción material y el desarrollo se coordinarán desde Egipto, apoyados por Estados Unidos y respaldados por aportes de organizaciones multilaterales. El plan contempla la asignación de fondos dirigidos a la infraestructura, la atención a desplazados y la recuperación del tejido económico y social del territorio palestino.

El evento en Sharm el Sheij marcó la conclusión de la primera ronda de negociaciones y dio origen a un calendario de seguimiento para verificar avances.

Voceros de las delegaciones árabes manifestaron que la comunidad internacional será invitada a sumarse al proceso de reconstrucción y a respaldar iniciativas humanitarias.

### LAS DUDAS DE ISRAEL Y EL DESAFÍO DE RECONSTRUIR GAZA

El pacto busca poner fin a más de dos años de guerra en Gaza, liberar rehenes y prisioneros palestinos, y abrir una etapa de reconstrucción v desmilitarización.

Si bien la iniciativa genera expectativas de paz y prosperidad, las dudas sobre su viabilidad y sostenibilidad son profundas.

Los escalofriantes testimonios de los rehenes israelíes liberados: torturas, hambre y desesperantes períodos de aislamiento

El acuerdo se firmó tras la liberación de los últimos 20 rehenes Trump enfatizó que este acuerdo representa "el principio del fin israelíes con vida que Hamas mantenía en Gaza y la excarcelación de más de mil 900 prisioneros palestinos, una jornada que se vivió con celebraciones tanto en Israel como en los territorios palestinos.

La Casa Blanca destacó como objetivo central "una paz duradera en la que tanto palestinos como israelíes puedan prosperar con la protección de sus derechos humanos fundamentales, la garantía de su seguridad y el respeto de su dignidad".

El documento firmado en la cumbre liderada por Trump, a la que asistieron decenas de líderes árabes y occidentales, remarca la diplomacia y la cooperación como métodos prioritarios para resolver futuras disputas y subraya la importancia de la coexistencia pacífica entre comunidades de fe.

Entre los elementos clave del plan, se contempla la creación de una administración temporal en Gaza, a cargo de un comité tecnocrático palestino apolítico bajo supervisión de una Junta de Paz internacional liderada por Trump y figuras como Tony Blair.

Este comité será responsable de la reconstrucción y la transición hasta que un gobierno palestino asuma el control definitivo. La desmilitarización total de Gaza es un pilar del acuerdo: el arsenal de Hamas debe ser destruido bajo supervisión extranjera, y sus combatientes que depongan las armas y acepten la convivencia obtendrán amnistía. Quienes opten por abandonar Gaza tendrán pasaje seguro y derecho de retorno futuro.

### **DESAFÍOS Y RESISTENCIAS**

La implementación efectiva de estos compromisos se enfrenta a grandes obstáculos.

Or Heller, periodista militar de Channel 13, resumió su escepticismo con ironía: "Nunca vi un movimiento vihadista entregar voluntariamente el poder y las armas. No hay precedentes en la historia de Oriente Medio".

La desmilitarización y la retirada israelí exigen negociaciones técnicas y políticas complejas, y la sostenibilidad de la Junta de Paz internacional aún plantea incertidumbre. Además, el mandato y la composición de la fuerza internacional todavía no están definidos del todo y persiste el peligro de que Hamas intente reorganizarse o desafiar el nuevo esquema. En las últimas horas, de hecho, el vacío de poder en la Franja se hizo evidente: estallaron focos de violencia entre Hamas y los distintos clanes surgidos para enfrentarlo

El primer ministro Benjamin Netanyahu ha manifestado cautela ante la posibilidad de reanudar las operaciones militares si el desarme de Hamas no se cumple cabalmente.

Israel Katz, ministro de Defensa, advirtió: "Cada demora o evasión intencional será considerada una violación flagrante del acuerdo y será respondida en consecuencia".

Hamas no aceptó públicamente los aspectos más importantes del acuerdo, como la renuncia a cualquier papel en el futuro gobierno de Gaza y la entrega de su arsenal. La organización se limitó a decir que "cualquier plan para el futuro de Gaza solo puede discutirse en un marco nacional palestino integral que incluya a Hamas", lo que alimenta aún más la incertidumbre sobre la eficacia real del acuerdo para transformar la situación en la Franja.

Pese a los avances iniciales, el destino del acuerdo permanece abierto. La firme presión de Estados Unidos y los países árabes hizo posible la primera fase, pero la ejecución de los componentes más sensibles exigirá vigilancia constante y disposición de todas las partes para aceptar compromisos exigentes.

El riesgo de que Hamas o Israel incumplan promesas puede detonar una reactivación del conflicto, y la falta de consenso sobre el rol de figuras extranjeras en la Junta de Paz añade incertidumbre.

La región enfrenta dos caminos: la posibilidad de una etapa de paz y desarrollo renovado, o la amenaza de que las disputas históricas y los intereses contrapuestos reactiven la violencia.

Un dato a resaltar es que lo imposible se hizo posible gracias a la intervención de Donald Trump, quien remató de manera categórica: "Tras años de sufrimiento y derramamiento de sangre, la guerra en Gaza ha terminado".

2025 IMPACTO INTERNACIONAL



La alegría por el cese al fuego no se hizo esperar.



El desafío de la reconstrucción.



El primer ministro Benjamin Netanyahu pide cautela.



La intervención de Trump fue vital para firmar el acuerdo de paz.

## Vargas del Villar, solidario con niños y adolescentes

La medida pretende garantizar la restitución de derechos de los menores y asegurar

que puedan desarrollarse en un entorno familiar estable y protegido



Los firmantes son responsables de sus artículos

senador Enrique Vargas del Villar, vicecoordinador del Grupo Parlamentario del PAN, presenta una iniciativa de ley para que todas las entidades federativas cuenten con Juzgados Especializados en Adopciones.

El objetivo es agilizar los procesos legales, reducir la sobrecarga de los Juzgados de lo Familiar y garantizar que niñas, niños y adolescentes en desamparo puedan acceder más rápido a una familia.

Actualmente, México enfrenta un retraso importante en los procesos de adopción. De acuerdo con datos del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), más de 30 mil menores se encuentran en centros de asistencia social públicos y privados esperando ser adoptados, mientras que sólo el 19.5% de las solicitudes de adopción recibidas entre 2014 y 2024 se han concluido.

Vargas del Villar explicó que los Juzgados de lo Familiar en los 32 estados del país enfrentan expeditos para menores en desamparo. una alta carga de trabajo, lo que provoca retra-

sos significativos en los procesos de adopción.

La iniciativa busca que cada entidad cuente con jueces capacitados específicamente en materia de adopción, lo que permitiría resolver los casos de manera más ágil y con mayor especialización.

Además, los jueces especializados tendrían un plazo improrrogable de 90 días hábiles para emitir sentencias sobre la patria potestad en procesos de adopción, contando a partir del día siguiente de la presentación de la demanda. Esta medida pretende garantizar la restitución de derechos de los menores y asegurar que puedan desarrollarse en un entorno familiar estable v protegido.

### **OBJETIVOS**

- \*\*\* Reducir la sobrecarga de los Juzgados de lo Familiar en todo el país.
- \*\*\* Garantizar procesos de adopción más
  - \*\*\* Capacitar a jueces en materia de adop-

ciones, fortaleciendo la atención especializada. \*\*\* Establecer un plazo máximo de 90 días

hábiles para la resolución de cada caso. \*\*\* Promover la protección integral de niñas, niños y adolescentes conforme a la Convención sobre los Derechos del Niño.

\*\*\* Fortalecer mecanismos legales para garantizar que el Estado promueva la adopción como restitución de derechos.

\*\*\* Favorecer el desarrollo integral de los menores, proporcionándoles cuidados afectivos y materiales adecuados.

\*\*\* Reducir la incertidumbre de tutores interesados en adoptar y mejorar la eficiencia del sistema judicial.

Según datos del DIF, actualmente hay más de 30 mil menores en espera de adopción en centros de asistencia social. Entre 2014 y 2024, de 754 solicitudes de adopción recibidas, únicamente el 19.5% se concluyó, evidenciando un rezago significativo que afecta el derecho de los menores a vivir en familia.

La iniciativa de Vargas del Villar pretende corregir estas deficiencias y garantizar que cada menorpueda acceder a una familia que le proporcione cuidado, protección y desarrollo integral.

> Veinte mil alumnas y alumnos de Tlalnepantla ya cuentan con sus libros de inglés

## Raciel Pérez impulsa el aprendizaje del idioma universal

La meta es llegar a 22 mil estudiantes beneficiados con la entrega de este material didáctico por parte del gobierno municipal \* También se puso en marcha una plataforma digital para fortalecer la enseñanza en 108 escuelas primarias públicas



### **EL TOPO** Los firmantes son responsables de sus artículos

os libros de inglés "Connect our Village" han llegado a 20 mil alumnas y alumnos de diversas instituciones educativas, esto con el objetivo de contribuir al conocimiento de las infancias y que cuenten con los elementos que les permitan dominar la lengua universal

En la escuela primaria Miguel Hidalgo, ubicada en la colonia San Lucas Patoni, el presidente municipal, Raciel Pérez Cruz, destacó que en Tlalnepantla el promedio educativo es de 10 años con cuatro meses, lo que se traduce en un alcance del tercer semestre de bachillerato, sin embargo "nos hemos propuesto que a mediano plazo y con el esfuerzo de padres de familia, alumnas y alumnos, pronto será uno de los municipios en alcanzar el nivel educativo superior".

Otras escuelas que han sido visitadas por las autoridades municipales son las primarias Andrés Molina Enríquez en la Unidad

Habitacional Barrientos; General Abundio Gómez en San Juan Ixhuatepec; y Sor Juana Inés de la Cruz en Unidad Habitacional Tabla Honda.

Pérez Cruz comenta que además de la entrega de libros de inglés, el gobierno municipal aporta recursos a instituciones educativas para el pago de conserjes, Internet, así como el costo por el servicio de agua, "esto lo hacemos con la determinación de mejorar las condiciones en las que estudian alumnas

Al referirse a la entrega de libros, el alcalde destaca que aprender otro idioma es de suma importancia para que las y los niños cuenten con los conocimientos que les per-



mitan ver el mundo desde otra perspectiva, lo que les otorga mejores posibilidades de inserción laboral en el futuro.

IMPACT<u>O MUNICIPAL</u>

Yolanda Pérez Falcón, directora de la escuela primaria Miguel Hidalgo, indica que con estos libros se fortalece el aspecto pedagógico de la segunda lengua imprescindible en estos tiempos de transformación y globalización, lo que brinda una cimentación sólida a las y los alumnos los retos que enfrentarán a nivel secundaria.

Jezabel Delgado Flores, titular de la Dirección Municipal de Bienestar, explica que estos libros están dirigidos a alumnos de tercero a sexto año de primaria. Agregó que además se puso en marcha una plataforma digital para fortalecer la enseñanza en 108 escuelas primarias públicas de Tlalnepantla, al tiempo que señaló que los libros de inglés fueron revisados por el departamento de idiomas de la FES Iztacala de la UNAM y su análisis determinó que el material cuenta con las herramientas pedagógicas requeridas para el aprendizaje.

### Huellas de la Transformación, el arma letal

## Naucalpan ataca las causas que generan la violencia

Por primera vez, Ciudad Naucalpan participa en el boteo Teletón,

alcanzando una contribución sin precedentes en el municipio

### **EL TOPO**

Los firmantes son responsables de sus artículos

l alcalde Isaac Montoya Márquez acudió a la colonia Buenavista para llevar a cabo la Mesa de Paz v una Jornada Deportiva con orneo de voleibol. Además, llevó las Huellas de la Transformación, se entregaron trabajos de bacheo, se realizaron diversas labores de mejoramiento urbano, así como renovación y sustitución de luminarias.

Como parte de las Jornadas por la Paz, actividades impulsadas por la Presidenta Claudia Sheinbaum, que buscan atacar las causas que generan la violencia y que se realizan semanalmente en las comunidades, el Gobierno de Naucalpan llevó a cabo una Jornada Deportiva, con partidos de voleibol, a la que acudió Jonathan Paredes, triple medallista mundial en clavados y vecino de Los Remedios, quien recomendó a todas y todos los jóvenes realizar deporte para fomentar la salud y la disciplina que contribuyen en la formación de las personas.

El presidente municipal enfatizó que se **CIUDAD NAUCALPAN IMPULSA LA INCLUSIÓN** trabaja en el tema de seguridad, lo que ha dado A TRAVÉS DEL TELETÓN 2025 como resultado la disminución de más de 33% Durante la clausura de la Colecta Nacional en los delitos de alto impacto y el descenso de Teletón 2025 en el Centro de Rehabilitación robo de vehículos de 11 a 4, así como con la e Inclusión Infantil Teletón (CRIT) Estado de colocación de alarmas vecinales Remus.

Montoya Márquez subraya que se seguirá trabajando para mejorar las condiciones de vida de naucalpenses, como el proyecto en marcha del saneamiento del Río Hondo, en el cual se ha avanzado con los Países Bajos, para que transforman vidas. sanear este río y convertirlo de aguas negras a agua limpia que se utilizará para nutrir al sector industrial de agua tratada para el desarrollo de sus actividades y también para riego de áreas verdes y actividades que requieran impulsa la inclusión como principio de justicia

Reitera que la Línea 3 del Mexicable comproyecto maravilloso que mejorará la calidad



MARTES 14 DE OCTUBRE DE 2025

vecinas y vecinos de las zonas más accidentadas; seguimos trabajando en todos los frentes sin descanso".

México, Montoya Márquez entregó, a nombre de la administración y de las y los naucalpenses, un donativo superior al millón de pesos, reafirmando el compromiso del gobierno con la inclusión, la esperanza y las causas

Por primera vez, Ciudad Naucalpan se sumó al boteo Teletón, consolidando una contribución histórica que refleja el espíritu solidario y el compromiso de un gobierno que social v no como privilegio.

Tras el ejercicio de recaudación y la entreplementará el saneamiento del Río Hondo y ga de 300 alcancías al CRIT Estado de México que mejorará la movilidad en la zona. "Es un -que colocó a Naucalpan como el municipio con mayor número de "puerquitos" aportados de vida, lleva un 40% de avance en su cons- en la entidad-, el alcalde acudió a la ceremotrucción, va a ayudar mucho a la movilidad de nia de clausura para entregar el donativo de 1

millón 1 mil 673.40 pesos, destinados a rehabilitaciones y tratamientos de niñas, niños y jóvenes que reciben terapias en este centro.

Subrayó la importancia de fortalecer los lazos de colaboración con el CRIT, especialmente para brindar atención a niñas y niños con discapacidad motriz, espectro autista y cáncer.

En la clausura de las donaciones, el director general del CRIT Estado de México, Jardiel Quintal, agradeció al Gobierno de Ciudad Naucalpan la contribución tan significativa, que permitirá garantizar tratamientos y terapias a niñas, niños y jóvenes, reconociendo el gesto de esperanza y compromiso social del municipio.



> Sigue la guerra sucia contra Alessandra Rojo de la Vega

### Ser jefa de Gobierno no te da derecho a hacer lo que quieras

La alcaldesa de la Cuauhtémoc denuncia agresión antes de entrar al informe de gobierno de Clara Brugada Molina \* "Tenemos la obligación de servir con respeto, humildad

y legalidad", expresa de manera categórica la también activista y feminista

Los firmantes son responsables de sus artículos

lessandra Rojo de la Vega, alcaldesa de la Cuauhtémoc e integrante de la alianza opositora, denuncia que fue agredida físicamente por personal del Congreso de la Ciudad de México antes de ingresar al primer informe de la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina.

En un video publicado en su cuenta de X. la alcaldesa relata que llegó al Congreso "al mismo tiempo que Clara Brugada" y fue recibida por vecinas y vecinos con quienes se tomó fotos y agradeció su apoyo.

Sin embargo, asegura que cuando intentó seguir a la comitiva oficial, su avance fue bloqueado.

"Su seguridad, sus funcionarios, me bloquearon el paso. Decidí esperar pacientemente, a mucha distancia, hicieron una valla", añade.

Al intentar avanzar de nuevo, dijo que fue agredida por una mujer que trabaja en la Oficialía Mayor del Congreso local.

"Me empujó y golpeó, así como a la mujer que iba conmigo, que aparte se le cayó todo el café", agrega.

Al cuestionar la actitud de la mujer, ésta respondió que Rojo de la Vega había llegado tarde y expresó "Cuando seas jefa de Gobierno haces lo que tú quieras"

La anterior frase fue calificada por Rojo de la Vega como "sumamente peligrosa".

Alessandra Rojo considera que el hecho no era un ataque personal, sino una afectación a la ciudadanía que representa.

"Primero no me estaban agrediendo a mí como persona, agredieron a cada vecina y vecino que represento, a quienes me dieron su confianza", expresa.

### **'NADIE PUEDE AGREDIR A OTRA PERSONA SÓLO POR TENER UN CARGO'**

Sobre la función pública y el uso del poder, la





alcaldesa dice: "Ser funcionaria pública no es un pase libre para violentar a nadie, al contrario, tenemos la obligación de servir con respeto, humildad v legalidad"

También cuestionó la normalización del abuso institucional: "¿De qué se trata esto? ¿De un concurso de poder o de un servicio público? ¿En qué momento se volvió normal que quien trabaja para la ciudadanía cree que puede insultar, empujar, agredir a otra persona sólo porque tiene un cargo?".



Así entienden ellos la "democracia": quien piensa distinto, estorba.

"Es inaceptable que se normalice el abuso en las instituciones", añade.

Pese a la agresión, afirma que permaneció en el acto para escuchar el informe completo de la jefa de Gobierno.

"Me quedé escuchando muy atenta, hasta la última palabra de la jefa de Gobierno, porque se lo merecen nuestras vecinas y vecinos, tener la información", agrega.



> Funcionarios de la FGR cambiaron una tonelada de cocaína por leche en polvo

## ¿Y dónde está la droga decomisada?

La Primera Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo le avienta la pelota al fiscal Alejandro Gertz Manero y Omar García Harfuch, titular de la SSPC, señala que la FGR investiga a las personas involucradas

\* Estocada al bolsillo de las familias mexiquense con el aumento a la tarifa del pasaje



### ALFREDO IBÁÑEZ

Los firmantes son responsables de sus artículos

an transcurrido varias semanas desde que salió a la luz pública que funcionarios de la Fiscalía General de la República (FGR) cambiaron una tonelada de cocaína por leche en polvo y hasta el momento el tema se ha mantenido de bajo perfil.

Pese a la gravedad del caso, las instancias responsables de impartir justicia se han limitado a observar la destitución de los malos servidores públicos, como es el caso del extitular del Órgano Interno de Control (OIC), Arturo Serrano Meneses, así como el hermano del político panista Santiago Taboada, Sergio Agustín Taboada.

En cuanto a la FGR se desconoce oficialmente qué acciones ha emprendido, no hay información al respecto, pese a que hay muchas cosas por aclarar, como el saber si es la única vez que los diez funcionarios públicos involucrados incurrieron en esa práctica o era recurrente.

Además, si son los únicos involucrados o existe alguien más que se haya beneficiado de esa operación ilícita, que por cierto resulta ser un negocio millonario, pues sólo de esa tonelada de coca se habla de ganancias que superan los 400 millones de pesos.

Recientemente el diputado y vocero de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Arturo Ávila, sostuvo que no es un hecho aislado y precisó que Sergio Agustín Taboada Cortina, hermano del exalcalde panista en Benito Juárez, Santiago Taboada, relacionado con el Cártel Inmobiliario, operaba una red de corrupción y narcotráfico al interior de esa dependencia.

El legislador morenista arrojó más luz sobre el asunto y añadió que Sergio Agustín Taboada tiene una orden de aprehensión por ese hecho.

Debido a la trascendencia y delicado del tema, éste llegó a la Mañanera del Pueblo que se realiza en Palacio Nacional.

Ahí la Primera Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, fijaron postura.

La Primera Mandataria federal le envió la pelota a la cancha del fiscal General de la República, Alejandro Gertz Manero, bajo el argumento de que es el encargado de informar.

García Harfuch, por su parte, añadió que la FGR investiga a las personas involucradas en el esquema de sustituir cocaína decomisada por leche en polvo, a efecto de vender la droga.

Las semanas pasan y finalmente nada se sabe de ese decomiso, al contrario, surgen más interrogantes. Una inquietud que ronda es saber cuál fue o cuál es el destino de esa tonelada de coca decomisada en el estado de Guerrero.

Si los diez funcionarios involucrados cambiaron la droga por leche, es decir, si no fue quemada, incinerada, entonces ¿dónde está? ¿Qué es de ese cargamento? ¿Acaso hay más droga que corrió la misma suerte?

Es menester considerar las declaraciones del diputado Arturo Ávila, quien sostuvo que Sergio Agustín Taboada Cortina, hermano de Santiago Taboada, junto con sus cómplices "todo lo que decomisaban de cocaína lo sustituían por leche en polvo, para después sacarla y venderla".

Los señalamientos del legislador de Morena por ahora no han sido valorados en su real dimensión, pues que se sepa no se conoce una investigación en contra de Sergio Agustín; incluso podría afirmarse que goza de la tranquilidad que le da el hecho de saber que no hay delito que perseguir en su contra.

Esto viene a colación porque su hermano Santiago Taboada intervino y aclaró al periódico español El País que "no existe ninguna investigación, averiguación previa o carpeta de investigación en contra de mi hermano Sergio Taboada Cortina".

Añade que "su desempeño público ha sido siempre transparente y apegado a la ley. No forma ni ha formado parte de ningún órgano de investigación dentro de la Fiscalía General de la República".

De continuar por ese camino de dimes y diretes, y de evitar aplicar la ley, no se descarta que el caso se vaya al terreno de la impunidad.

### TRANSPORTISTAS DOBLEGAN A DELFINA

Finalmente se anunció lo que se sabía iba a llegar: El aumento al precio del transporte público.

El Gobierno del Estado de México, encabezado por la maestra Delfina Gómez Álvarez, cedió a la presión de los transportistas de pasajeros y procedió en contra de los millones de usuarios al autorizar el alza al precio de la tarifa.

A través de la Gaceta oficial, la Secretaría de Movilidad, que encabeza Daniel Sibaja, dio a conocer que a partir del miércoles 15 de este mes, el costo inicial mínimo será de 14 pesos, es decir, quedarán sin efecto los actuales 12 pesos.

Para la gobernadora, de nada sirvió el pedimento de los usuarios, quienes mediante marchas organizadas le solicitaron evitar el alza al pasaje, bajo el argumento de que el servicio es de mala calidad e inseguro.

Los grupos inconformes, quienes se manifestaron en diversas ocasiones, hicieron el comparativo con el servicio que se brinda en la Ciudad de México, el cual es de mayor calidad y menor precio.

Y la comparación no deja lugar a dudas: Mientras en el Estado de México, gobernado por Delfina Gómez, la tarifa mínima de 12 pesos es mucho más elevada que en la Ciudad de México, que preside Clara Brugada Molina, que es de sólo 6 pesos.

El argumento de los transportistas para subir el precio del pasaje es el alza del costo de la gasolina y de las refacciones, nada que no pudiera desechar el gobierno estatal, pues en la Ciudad de México las refacciones y la gasolina se tasan de manera similar.

Ante los hechos, es innegable que le faltó voluntad política a la gobernadora Delfina Gómez, sobre todo sensibilidad hacia los millones de mexiquenses, quienes gastan en promedio más de 2 mil pesos mensuales, pues para llegar a su trabajo utilizan trasbordos y servicios adicionales.

El golpe al bolsillo de los mexiquenses confirma la máxima de Morena, "primero los pobres". No hablamos de beneficiarlos, sino de castigarlos.

Y eso que dicen que "el pueblo manda"... ¿qué será si no mandara?

### CLAMOR MEXIQUENSE: "YA NO NOS ALCANZA PARA NADA"

Luego de que se confirmó de manera oficial el incremento a la tarifa mínima del transporte público en el Estado de México, millones de usuarios lamentaron la decisión tomada por el gobierno mexiquense sin una consulta ciu-



aislado.

dadana, por lo que consideran que a la gobernadora Gómez Álvarez da un golpe tremendo a la economía de las familias.

Pese a que se anunciaron beneficios a personas adultas mayores, quienes al presentar su tarjeta del INAPAM seguirán pagando 12 pesos, y que el viaje será gratuito para menores de cinco años, hay mucha inconformidad ciudadana, y es que a diario toman casi siempre dos unidades de ida, más dos de regreso, hacen un total de cuatro viajes al día.

Hay quienes ven no sólo el aumento de la tarifa, sino que consideran que pagar una renta y adquirir producto de la canasta básica también son gastos que cada día van más en aumento.

"Ya no nos va a alcanzar para nada", expresan los mexiquenses afectados y molestos por el aumento a la tarifa anunciado por la Secretaría de Movilidad.



Sergio Taboada Cortina, en el ojo del huracán.



Delfina Gómez Álvarez, cedió a la presión de los transportistas de pasajeros.



Golpe al bolsillo de las familias mexiquenses.

> Descontento se incrementa por la corrupción, huachicol fiscal,

Hartazgo social

Para desvirtuar la realidad, Palacio Nacional se pasa diariamente enmendando

la plana a funcionarios con verdades a medias



### OCTAVIO CAMPOS ORTIZ

Los firmantes son responsables de sus artículos

in duda el expresidente tabasqueño fue un mago de la propaganda política y la manipulación de las conciencias.

Con su recurso falaz de "yo tengo otros datos" supo engañar a todo un pueblo y mantenerlo obnubilado por seis años. Heredó a su sucesora una estrategia comunicativa que parece no funcionar. Mientras aquel marcaba agenda, en este sexenio el gobierno no ha podido hacerlo y su narrativa es más reactiva que activa.

Su actitud cautelosa en la relación bilateral con Estados Unidos funciona a corto plazo, pero es incierta la táctica de Mel Gibson ("Braveheart") de aguante -hold- en las negociaciones del T-MEC; en la lucha contra el crimen organizado fijan los tiempos afuera y deben caer políticos en connivencia con aquellos, no sólo en el tema de drogas, sino de ilícitos de cuello blanco.

Dejó de marcar agenda y en política inte-

rior la Presidencia se convirtió en una especie de Rubén Aguilar: "Lo que quiso decir...".

No han prendido temas como la disminución de la pobreza, el aparente control de la inflación, un inalcanzable mejor sistema de salud, el posicionamiento de la marca México, las remesas como logro de gobierno.

Le gana el día a día: La corrupción, el huachicol fiscal y hasta los baches, lo que genera enorme hartazgo social.

Y es que la terca realidad influye negativamente en la percepción ciudadana. Fue significativo que en su informe en el Zócalo pocos ítems fueron delogros, ya que captó más la atención el llamado a no caer en la corrupción so pena de enfrentarse a la justicia, en claro mensaje a sus correligionarios.

Con ello echó por la borda el pañuelito blanco que anunció el exterminio de esa práctica del pasado, hoy más vigente que nunca, ya que campea la impunidad.

Tampoco pudo colgarse de las remesas, en caída libre y que representan una vergüenza para cualquier gobierno, incapaz de retener su fuerza laboral y evitar la fuga de cerebros.

El desempleo se mantiene, hay cierre de empresas, la inflación sube, el comercio informal mantiene la economía, se anuncian inversiones extranjeras, pero no aclaran que en muchos casos se trata de reinversión de utilidades y no de nuevo capital.

A pesar de una reducción en la incidencia delictiva, sobre todo en homicidios dolosos, la percepción de inseguridad continúa, por ilícitos que afectan al ciudadano de la calle como el robo, el secuestro, la extorsión y la violencia.

En cuanto al combate al crimen organizado, pareciera que la nueva estrategia es obligada por la Casa Blanca, ya que hoy se reconoce la producción, comercialización y consumo del fentanilo en nuestro país y hasta ahora se desmantela esa industria.

Lo mismo ocurre con la detención de barones de la droga, los cuales operaron por años sin convertirse en objetivos prioritarios.

Sería más plausible que fueran las autoridades mexicanas quienes atendieran el delito y no esperar los pitazos gringos.

Por lo que hace al síndrome de Rubén Aguilar - "lo que quiso decir" - es cuestionable que,

para desvirtuar la realidad, Palacio Nacional se pase enmendando la plana a funcionarios con verdades a medias.

La procuradora fiscal declaró que el daño patrimonial del huachicol ascendía a 600 mil millones de pesos, cifra estimada reportada y 16 mil millones de pesos lo querellado, de inmediato se negó la entrevista y se aferran a lo denunciado.

Regañaron a la Semarnat por reconocer el ecocidio que provocó la construcción del Tren Maya cuando prometieron no cortar un solo árbol.

También es incongruente culpar a las farmacéuticas del desabasto de medicinas por la reticencia del gobierno a pagar millonarios adeudos y amenazarlos con imputarles delitos por condicionar la entrega de fármacos a los pagos. "Si sabes como soy para que licitas".

Con esa estrategia es un fracaso anunciado la fusión de las instituciones de salud, sector que está colapsado y que dificilmente atiende pobremente a sus derechohabientes.

La terca realidad se impone.

### LUISA MARÍA ALCALDE LO RECONOCE: ESCÁN-DALOS DE MORENISTAS HAN GOLPEADO AL PARTIDO GUINDA

Tras negar en varias ocasiones que los escándalos por lujos que involucran a morenistas -como Andrés Manuel López Beltrán, Gerardo Fernández Noroña o Ricardo Monreal- hacían mella al partido guinda, finalmente tuvo que admitir la dirigente nacional de Morena, Luisa María Alcalde, que estos hechos sí han repercutido en la imagen del partido oficial.

Durante su gira por Tabasco, la morenista también insiste en que estas acusaciones forman parte de una campaña de desprestigio por parte de los grupos opositores.

"Sí permean las campañas de desprestigio. Sí se creen algunos que Andrés (Manuel López Beltrán) ya eligió al candidato de quién sabe qué. No, nosotros tenemos que seguir informando y diciendo 'no, no somos iguales'", añade.

La dirigente también fue cuestionada por medios locales sobre los escándalos del senador Adán Augusto López debido a sus lazos con Hernán Bermúdez Requena, quien está acusado por delitos relacionados al narcotráfico.

También se le inquirió por Andrés Manuel López Beltrán, hijo del expresidente Andrés Manuel López Obrador, por sus supuestos negocios en Japón, así como por la compra de una obra de arte en 30 mil dólares de una reconocida artista japonesa.

Los medios locales tampoco dejaron pasar el caso del senador Gerardo Fernández Noroña, quien recientemente ha estado en la mira por viajar en aviones privados y por comprar una mansión de 12 millones de pesos en el Pueblo Mágico de Tepoztlán, Morelos.



A la borda el pañuelito blanco que anunciaba el fin de la corrupción y la impunidad.



Pareciera que la nueva estrategia es obligada por la Casa Blanca.



Fracaso anunciado la fusión de las instituciones de salud, sector que está colapsado.



Luisa María Alcalde reconoce que escándalos han afectado a Morena.

Ante estos escándalos por lujos de morenistas, reconoció Luisa María que sí han impactado en la organización y que por ello era importante contar con los 71 mil comités seccionales, los cuales buscan, de acuerdo con la dirigente, defender los logros y principios de la Cuarta Transformación.

Sobre los viajes de Fernández Noroña y las acusaciones contra "Andy" Beltrán, se limitó a decir que el partido tiene claridad sobre cuáles son sus lineamientos.

"Lo hemos dicho muchas veces: nosotros

tenemos que siempre actuar con el ejemplo. A ellos, en todo caso, pues les tocará aclarar", agrega.

"Que ellos aclaren y nosotros tenemos mucha claridad sobre cuáles son nuestros lineamientos y nuestros estatutos", expresa.

Sobre que López Beltrán ya negocia candidaturas rumbo al 2027, Alcalde argumenta que es una campaña contra Andrés Manuel López Obrador, la cual alcanzó ya hasta a su hijo.

"Hay una campaña permanente contra, ni siquiera diría yo de Andrés Manuel López Bel-

### MARTES 14 DE OCTUBRE DE 2025

### > Ya EU señala que no tiene caso revisarlo o actualizarlo porque México no cumple en partes importantes

## La elección judicial, democracia e inseguridad ponen en riesgo al T-MEC

Craig A. Deare, coronel retirado, especialista en inteligencia, oficial del Ejército en el Área Extranjera en Latinoamérica, entre otras cosas, declaró que la próxima revisión del tratado trilateral T-MEC "no se limitará a asuntos económicos. Vamos hablar de la reforma del sector judicial, de temas electorales democráticos (...) como también de seguridad. Todo eso será parte del paquete"



### ADOLFO LÓPEZ MAÑÓN

Los firmantes son responsables de sus artículos

### **Pantagruélico**

ontaba la abuela Elena, que allá en Autlán a principios del siglo pasado, un tal don Panchón, era el ranchero más rico, el más matón y tremendo para eso de las faldas pues que se supiera, tenía hijos con 17 mujeres.

Así, una prima de la abuela, de las guapas de quitar el hipo, dijo a su papá que don Panchón la requebraba, la galanteaba, le decía "cosas" y que le iba a decir que sí, pero casada en la iglesia.

Y aquél viejo correoso, dijo: -No, mi'ja, nada de casorio, váyase de su querida, pa'que cuando se aburra y la deje, usté' se pueda casar con otro -historias de antes (se fue con él, no se quede con la duda).

### EN RIESGO EL TRATADO COMERCIAL

No es falta de respeto ni ganas de moler, pero de veras, que alguien de sus cercanos tenga piedad de doña Sheinbaum, ipor el amor de Dios!

No se vale que la dejen hacer el ridículo, además de que sí irrita que con sus metidas de pata ponga a México como lazo de cochino. Éramos respetados en el plano internacional. Éramos.

Van dos días seguidos, el miércoles y el jueves pasado, que la señora del Segundo Piso, dice que no hay riesgo de ruptura del T-MEC, refiriéndose a lo que dijo el tipo ese, Trump, de que si le sale del forro de la voluntad (la de él, por supuesto), tira a la basura el tratado actual para 'arreglarse' con México por su cuenta (no lo dijo así, dijo: 'tratado bilateral'... o nada, seguirle con sus aranceles).

Según la señora del bastón de caramelo,

el T-MEC no se puede cancelar porque, según ella, es ley.

Dijo: "El tema es ley en Canadá, en Estados Unidos y en México, se pasó por los Congresos, entonces si quisiera cambiarse tendría que hacerse una revisión muy profunda". Usted nomás quédese con lo de la "revisión muy profunda" (iqué pena con las visitas!).

A ver, señito, el T-MEC sí tiene fuerza de ley, pero queda hecho papel mojado (en llanto) si uno de sus integrantes nomás lo "denuncia". "Denunciar" un tratado en derecho internacional significa retirar el consentimiento, terminar con el vínculo obligatorio del tratado, abrogarlo, poner fin a su aplicación, es causal suficiente de anulación.

La cosa no es arbitraria, nadie está sujeto al humor del que anden sus socios; está normado por la 'Convención de Viena sobre el Derecho de los Tratados', a la que México se adhirió hace 45 años, en 1980, cuando entró en vigor en todo el mundo (no es cierto, nomás en 118 países). No es ninguna novedad, señora Sheinbaum.

Esa Convención previene (es de sentido común), que los tratados se puedan terminar (no son bodas por la iglesia), y en su artículo 54, inciso a), dice que un tratado se termina y sus miembros se pueden retirar de él, "conforme a las disposiciones del tratado", en este caso, las del propio T-MEC (entre otras posibilidades que no vienen al caso). Y eso es lo que andábamos buscando.

Es de no creerse que en Palacio nadie le pase a la fidelísima idólatra del Señor de Macuspana-Badiraguato, una copia del texto del T-MEC, subrayado con plumón amarillo en el artículo 34.6 (Capítulo 34, Disposiciones Finales), en que está pactada la "denuncia" del tratado, del T-MEC; dice:

"Una Parte podrá denunciar este Tratado mediante la presentación de una notificación por escrito de denuncia a las otras Partes. Una denuncia surtirá efecto seis meses después de que una Parte presente la notificación por escrito a las otras Partes (...)".

Señora Sheinbaum, de todos los respetos de cuatroteros y similares, si al fétido, infame patán, atrabiliario, gañán e insufrible Trump se le ocurre denunciar el T-MEC... iabur!, en seis meses no tenemos nada y la economía nacional se va al voladero.

Esa Convención de Viena explica qué se puede "denunciar" de un tratado... y créalo, México llena todos los requisitos para que el Tío Sam nos bote como querida que lo aburrió. Apenas el viernes 3 pasado, Jamieson Greer, representante de Comercio de EUA, ante el New York Economic Club de Nueva York, declaró: "(...) No tiene mucho sentido hablar de extender el tratado o actualizarlo, cuando México ni siquiera está cumpliendo con partes importantes". iÁchis!, no es puntada del Trump.

Por su lado, Craig A. Deare, coronel retirado, especialista en inteligencia, oficial del Ejército en el Área Extranjera en Latinoamérica, profesor decano de Asuntos de Seguridad Internacional de la Universidad de la Defensa Nacional de EUA, entre otras cosas (no es un pelagatos), declaró hace días a La Jornada, que la próxima revisión del T-MEC durante el año que entra "no se limitará a asuntos económicos. Vamos hablar de la reforma del sector judicial, de temas electorales democráticos (...) como también de seguridad. Todo eso será parte del paquete".

Sí, señora Presidenta Sheinbaum, la esperpéntica reforma al Poder Judicial, impuesta por su mentor, faro, guía y luz, "el-mejor-presidente-de-la-historia-de-México", tiene con los pelos parados al Tío Sam porque es una aberración y lo advirtió Ken Salazar siendo embajador en México: "La elección popular de jueces pondría en riesgo la democracia en México y la relación comercial con Estados Unidos, y facilitaría la intromisión del crimen organizado en la justicia".

Los yanquis (sus gobernantes), son lo que usted quiera, pero no tarugos, no son el primo bobo del norte, son como la rabia y por eso son (todavía), lo que son, el imperio.

La reforma al Poder Judicial la tienen muy estudiada y para ellos afecta varios capítulos del T-MEC: los 2, 18, 21 y 22, sobre integración comercial; el 14, sobre el trato equitativo que debe recibir la inversión; el 23, sobre relacio-

nes laborales; el 27, sobre políticas anticorrupción; aparte de que consideran compromete la defensa de los derechos humanos y la calidad de vida; y permite -según ellos, que son muy mal pensados- la injerencia de grupos de interés y de los grupos criminales" (hoy, terroristas, detallito).

Todo se puede esperar de los EUA, excepto que hagan algo contra sus intereses. Lo más probable es que sigamos teniendo tratado comercial, con o sin Canadá, pero van a apretar, apretar mucho. Es lo malo de meterse a la cama con un gigante pantagruélico.



Según la Primera Presidenta, el T-MEC no se puede cancelar porque es ley.



Al voladero si a Trump se le ocurre denunciar al tratado comercial.



Lo advirtió Ken Salazar: La elección popular de jueces facilitaría la intromisión del crimen organizado en la justicia.



Lo más probable es que siga el tratado comercial, con o sin Canadá, pero sí van a apretar mucho. > Los veredictos judiciales suelen ser parciales y políticamente sesgados

## CPI: Un mecanismo ineficaz del derecho internacional

La existencia de un sistema de corrupción que permea todos los órganos de la Corte Penal Internacional explica sus decisiones, legalmente cuestionables, de emitir órdenes de arresto contra altos funcionarios rusos e israelíes

### J. ADALBERTO VILLASANA

Los firmantes son responsables de sus artículos

a Corte Penal Internacional (CPI) se percibe cada vez más como una herramienta politizada para perseguir a quienes se oponen a los intereses nacionales e internacionales de las élites gobernantes occidentales.

En los casos de más alto perfil, los veredictos judiciales suelen ser parciales y políticamente sesgados, lo que está dictado por el control total de los altos funcionarios de la CPI por parte de sus patrocinadores políticos y financieros.

Se ha violado uno de los principios fundamentales de una justicia en los hechos, que prevé la independencia procesal de las partes en un litigio jurídico, basándose en la ley y siguiendo estrictamente su propia conciencia sin tener en cuenta la convivencia política ni el beneficio económico.

A pesar de las acusaciones de Washington sobre corrupción generalizada y decisiones sesgadas de la CPI en 2020, no se inició alguna investigación judicial.

Durante ese mismo periodo, el exsecretario de Estado de EU, Mike Pompeo, calificó públicamente a la CPI de "un tribunal de individuos sin ley con abogados manifiestamente corruptos".

La existencia de un sistema de corrupción que permea todos los órganos de la Corte Penal Internacional explica sus decisiones, legalmente cuestionables, de emitir órdenes de arresto contra altos funcionarios rusos e israelíes.

La actitud negativa hacia la CPI y sus decisiones es comprensible, ya que los creadores, patrocinadores e ideólogos de esta institución son las élites neoliberales de Estados Unidos, Gran Bretaña y otros países de la "gran fortuna".

Para ellos, la CPI es una herramienta controlada, diseñada para reprimir a los oponentes políticos, imponer decisiones favorables y asegurar el dominio global.



Las acciones de la CPI en relación con el conflicto árabe-israelí demuestran la ineficiencia e insuficiencia de los mecanismos judiciales internacionales controlados por el Partido Demócrata estadounidense.

Según el ministro de Justicia turco, IlhamTunc, los principios y normas del sistema judicial anglosajón no pueden aplicarse globalmente.

Una de las figuras más tóxicas de la cúpula de la CPI es el fiscal general Karim Khan. Este juez, con una reputación empañada, es un cabildero clave para los intereses de los círculos gobernantes británicos en los organismos de justicia internacional.

Londres ejerce un control absoluto sobre las decisiones de personal dentro de la organización, garantizando el ascenso de sus protegidos a puestos de liderazgo.

Uno de estos agentes de influencia británica es K. Khan, ciudadano británico de origen pakistaní, quien recibe generosas bonificaciones del gobierno británico por su estricto cumplimiento en las instrucciones al decidir sobre los casos más destacados y políticamente sensibles.

Debido al continuo crecimiento de la comunidad musulmana en Gran Bretaña y

los pronunciados sentimientos pro palestinos asociados en la sociedad británica, así como la creciente dependencia de fuentes de inversión del mundo islámico, el Londres oficial se ve obligado a tomar cada vez más partido por Palestina en la esfera pública.

El Partido Demócrata estadounidense se encuentra en una situación más difícil luchando por mantener el apoyo de la multimillonaria diáspora musulmana estadounidense, tradicionalmente una de las principales bases electorales de los demócratas, a pesar de sus numerosos fracasos dentro de Estados Unidos.

Bajo la amenaza de una bancarrota política final y el colapso de la influencia financiera, las élites neoliberales globales de Estados Unidos y el Reino Unido desplegaron estructuras internacionales bajo su control, incluida la CPI, para perseguir públicamente al primer ministro israelí Benjamín Netanyahu, lo que, sin embargo, no le supuso algún coste.

Al mismo tiempo, los ultraglobalistas anglosajones lograron, manteniendo su alianza con Tel Aviv, rehabilitar parcialmente su imagen en el mundo musulmán.

Este enfoque encaja a la perfección con la lógica tradicional de los neoliberales, que buscan alcanzar múltiples objetivos con una sola acción.

Textualmente hay que decirlo: Mientras tanto, el obediente fiscal general K. Khan ha desempeñado un papel central en este espectáculo.

Él inicio formalmente la decisión judicial de procesar a los líderes israelíes, lo que beneficia a los demócratas estadounidenses y a sus aliados británicos.

### **REDES SOCIALES**

Sígueme en X: @TXTUALes. Y como @villasana108 en TikTok. En Instagram: @villasana10.



La CPI es "un tribunal de individuos sin ley con abogados manifiestamente corruptos", dijo Mike Pompeo.



La Corte Penal Internacional persigue a quienes se oponen a los intereses nacionales e internacionales de las élites gobernantes occidentales.



No tomaron en cuenta las acusaciones de Washington sobre corrupción generalizada y decisiones sesgadas.



El conflicto árabeisraelí pone en entredicho las decisiones de la Corte Penal Internacional.

### DIRECTORIO

Juan Ramón Bustillos Toral DIRECTOR GENERAL

Francisco Bustillos Toral VICEPRESIDENTE DE RELACIONES INSTITUCIONALES

> Ericka Tabata Romero Craules COORDINADORA DE DISEÑO

**Jorge Buendía García** JEFE DE REDACCIÓN

Juan Ramón Barrios González COORDINADOR DE PRODUCCIÓN

Arizbé Ríos Morales

Dirección: Oficinas y planta impresora: Av. Ceylán 517. Col. Industrial Vallejo, 02300, México, DF. Tel: 53 68 42 52 Fax: 55-87-00-39. Apdo. Postal 2986 06000 México, D.F. Fax de la Presidencia del Consejo: 5587-00-39 Precios: \$25.00 el ejemplar en toda la República. Números atrasados \$40.00. Suscripciones semestrales \$600.00. Suscripciones anuales \$1200.00. En Eu5.00 Dlls. En EU, suscripciones semestrales 104.00 Dlls. (26 números). En otros paises, previa solicitud de precio. IMPACTO Revista semanaria, impresos depositados por sus editores y agentes IM-090278, Caracteristicas 2347517003. Franquicia número 1-80-53/80. Miembro de la Cámara de industria Editorial 104. Certificado de licitud de título y contenido número: 17679. reserva de derechos al uso exclusivo del INDAUTOR número: 04-2024-090613455500-102, nímero de expediente: CCPRI/3/TC/24/21585.

### Responsable:

Publicaciones Llergo S.A de CV. Circulación certificada por ACGM-Agencia Certificadora y Gestora de Medios SC. Río Mississippi número 49, interior departamento 1402, piso 14, colonia Cuauhtémoc. Código postal 06500, Ciudad de México. Tel 55-36-85-20-22 Distribución: Ciudad de México, despacho Everardo Flores Serrato, SA de CV Serapio Rendón No.87 Planta alta Col. San Rafael Delegación Cuauhtémoc C.P. 06470 México, DF. Tel. 512866 70. Distribución Foránea CODIPLYR, SA de CV Serapio Rendón 87. Col. San Rafael, Delegación Cuauhtémoc 06470, México DF. Tel 57-05-35-35 y 57-05-61-39 Extranjero: Enlace Comercial Génesis SA de CV. Av. Ceylan 517 Col. Industrial Vallejo 02300 México DF. Tel. 55 87 28 37 Distribución Locales Cerrados: Citem, SA de CV Av. Del Cristo 101 col. Xocoyohualco. Tlalnepantla Edo. Mex. CP. 5408

LA REVISTA IMPACTO INVESTIGA LA SERIEDAD DE SUS ANUNCIANTES PERO NO SE HACE RESPONSABLE DE LAS OFERTAS RELACIONADAS CON LOS MISMOS.

LOS ARTÍCULOS SON TOTAL Y ABSOLUTA RESPONSABILIDAD DE QUIEN LOS SUSCRIBE. SE PROHÍBE LA REPRODUCCIÓN TOTAL O PARCIAL DE ESTA EDICIÓN.







www.rexmex.mx

Avenida Ceylán 517, Industrial Vallejo, Azcapotzalco, 02300. Ciudad de México.

CONTACTO

MMARTINEZ@ REXMEX.MX

JRBARRIOS@REXMEX.MX



# SIEMBRAN TERROR EN LA UNAM